

下半期を迎えるご挨拶をさせていただきます。さて、私たちの活動では、これからメイン事業の開催が近付いて参りました。第48回JCスクールでは、創立50周年記念講演会と題し、元K-1世界王者、魔裟斗様を講師としてお招きし、人生一回～格闘技から学んだこと～と題し、現在準備を進めております。詳細につきましては、当会ホームページをさせていただきます。

また、9月8日には創立50周年記念式典並びに記念祝賀会を開催致します。栎尾青年会議所の創立以来歴史を創り続けてこられた先輩諸氏、また私たちを支えて下さった関係各所へ心から感謝し、更に歴史を繋いで行くことをお誓いする場として、メンバー一丸となり準備設営に取り組んで参

そして私たちは、栃尾地域の明るい豊かな社会の実現に向け、共に活動していくだけの同志を必要としております。栃尾地域に住まいをお持ちの方、又はお勤めする20歳から40歳までの青年の皆様、栃尾青年会議所という学び舎で共に成長しませんか。

私たちシニアクラブ全員が現役メンバーの良き理解者として、出来る限りの協力は惜しみません。

今しかできない事を力の限り悔いのないJCライフを送つていただけますよう、ご期待いたします。

1969年（昭和44年）
中島達夫初代理事長他46名の
会員で産声を上げた柄尾青年
会議所も、令和元年、松生理
事長のもと（一社）柄尾青年
会議所として、50周年という
節目を迎えた事を心
より共に祝いたいと思います。

理事長挨拶

一般社団法人栎尾青年会議所

松生
健太



50周年を迎えて



特別討談

元県会議員 西川洋吉氏

理事長
松生 健太

原点であります。昭和54年お
かげさまで市議に当選させてい
ただきましたが、当時各地域
では圃場整備はもちろん、上
下水道、ガスの供給や道路改
良などの生活環境整備、学校
の統廃合、福祉問題、地場産
業の振興、中心商店街の活性化

をどのようにして構築していくか、最終的には柄尾がさらに魅力ある地域として地域内外の方々から、さらに愛していくだけるようなものをを目指し活動をさせていただいております。

A black and white photograph of two middle-aged men in professional attire. The man on the left is wearing a dark suit with a white shirt and a dark tie, and a small name tag or card pinned to his left lapel. The man on the right is wearing a similar dark suit with a white shirt and a light-colored tie. They are both standing upright, facing the camera, and appear to be in an indoor office or formal setting.

松生健太理事長（以下、松生）
西川洋吉さん、本日はお忙しうちありがとうございます。まず本題に入る前に今年の4月末までの約40年間勤められた、市議会から県議会の活動お疲れ様でした。お聞きしたいのですが市議に初めてご当選されたときは1979年くらいでしようか？
西川洋吉元県会議員（以下、西川）
最初に当選したのは昭和54年なので1979年になります。

わらぬ形で先輩諸兄への感謝に
繋がるような事業にしたいと
思っておりますので今後ともよ
ろしくお願ひいたします。
では、本題に移らせていただき
ますが、本年度、私たち（一
社）柄尾青年会議所は喜びをス
ローガンに、地域の皆さんに心
から喜んでいただけるような事
業構築を行い、私たち自身も
会議所活動に喜びをもつて日々
邁進しようと言う事を軸に活
動をさせていただいております
が、西川さんは現役時代に地
域のために活動する事の何に喜
びを感じておられたかお聞か
せ願いたいです。

西川…私が市議会に出馬する頃はオイルショックでバブル経済が崩壊し、世の中が変わってきただ時で、特に地方の方では今後どうなるのかと言った心配もありました。私自身、農業で頑張ろうと言う意欲はあまりなかつたんですが、昭和36年9月16日の第二室戸台風で、当時の栃尾市でも甚大な被害がありました。菅畠から大川戸へけるために稻を刈り取る前の

が合わず、菅畠単独で猛運動を行ひ共同施行と言うグループを昭和47年につくり事業に入りました。その後、大川戸地区が完成ましたが、政権交代により新規事業は見送りとなつたり、事業費も当初の計画より半減されたものの、中山間地域総合整備業として昨年10月栃堀方面もようやく完成いたしましたが、半世紀以上の圃場整備は市議会に出る前の話ですが、政治の道に入る

り、被害調査や復旧工事の申請等の手伝いをさせられました。農業基本法の成立の年でもあり耕運機などの農業機械が普及し始めた事もありまして、農道や田んぼの整備を誰かれとなく口にする様にはなったんですが、実現には至りませんでし
た。市役所や農協へ相談させていただいたんですけど、様々な事情があり難しい状況が続き、あきらめムードが強くなつた事もありましたが、昭和44年の農免道路誘致の話をチャンスとしまして、関係集落全体で盛り上がりを見せたものの歩調が合わず、菅畠単独で猛運動を行い共同施行と言つグループを昭和47年につくり事業に入りました。その後、大川戸地

松生… そうですね。私たちもやはり地域に求められているもの、当然、行政であつたり各諸団体から降りてくるものもありますが、やはり一貫しているのが柄尾をよりよくしたいと言う所になります。またその要望とゴール地点をしっかりと設定し、私たちがその中で道筋

応援してくれる有権者の方々が地域の課題を解決するためには背中を押されるわけですから私はそういう事のためにやるんだ、と言う思いでやつてきました。その中で町部にも村部にも通じているところが、除雪の問題になります。除雪についても皆さんも分かる通り、国道県道の除雪と市道の除雪では同じ道路ではあるけれど多少差があり、市民の間でも色々なご指摘があつたりもします。そう言つた地域要望を政治と言ふ形の中で、それこそ市民力と言いますか、地域の力で実現する事に喜びを感じています。した。そういうた想いは青年会議所の皆さんも同じではないでしょうか。

松生 .. 私たちも先輩方から
非常によく言われるのですが

「失敗を恐れているようでは何もできない、とにかく失敗を考えずに自分のやりたいことをやれ」と教わりました。私自身も自分なりに考えまして、当然失敗を前提には考えたくないませんでしたが、仮に失敗してしまつたとしてもそれを「どのよう改善したら次の成功に繋がることが出来るのか」と言う考え方方が出来るというのも青年会議所の魅力ある活動の中の二つだと考えております。失敗を成功に繋ぐのは、担当者1人で悩むのではなく、会に所属しているメンバー全員で考えると言つた仲間意識が付随してくるのも青年会議所の魅力ではないかと考えます。

西川.. やはり会員全体で、みんなが一丸となり進むようなチームワークが重要ですね。

松生.. 青年会議所の歌の中に「足なみをそろえて行こうじゃないか」と言つた節があるのですが、私も理事長を務めさせていただくにあたり、J.Cの宣言文であつたり、歌の歌詞などを「つつ読み返したのですが、「足なみをそろえて行こうじゃないか」の節が最も重要なではないかと感じました。1人が100歩行くのではなく、100人で1歩を進んだ方が会としても非常に円滑な行動になるかと思います。

西川.. 私自身も多くの方からご協力をいただきました。私

の選挙もそうでしたし、今回の統一地方選挙の時も、チームワークが出来なければ成果も出ないわけです。トップに立つた方は当然リーダーシップを取つていなければいけません。そこで私が青年会議所の皆さんに期待しているのは、一般論ではあります、商業・農業・工業であつたり、各サービス業もそうですが、人工知能がどのような方向に行くのか、商売によっては自分の仕事が無くなってしまう心配をしている方もいるかと思います。また、私自身も開発されていると思いますが、後期高齢者はA.IやI.O.Tと交通事故の問題で、自動操縦のよう、危険を未然に察知して防止に繋げると言つたものも開発されていますが、私は青少年育成を軸にして活動しております。その他にも柄尾の魅力伝播と言うのも、もくじであります。そこで次に地域のために何を考へ行動するかと言う事で、先ほども申し上げましたが、我々は青少年育成を軸にして活動しております。

それでは次に地域のために何を考へ行動するかと言う事で、先ほども申し上げましたが、我々は青少年育成を軸にして活動しております。その後に地域の方々に柄尾にあるたくさんの建築をさせていただいております。特に前年度はJ.Cスクールでお仕事体験を企画し、子供たちから非常に大好評をいただきました。【柄尾にこんなに楽しい仕事の出来る会社があるんだ】

だ」と言つた事を子供たちに伝えながら、その子たちが大人になつた時に、いかに柄尾地域のために尽くせる人材に成長していくれるかなどを考えながら、今後の活動に生かしていかなければなりません。

美味いものを広めていただけます。先ほども地域の圃場整備を軸に活動されていましたとあります。それは、昔から道として利用されているものなのだと感じます。

松生.. 昔はバックホーやブルドーザーが無かつたので、ツルハシであつたり鍬で道を付けていたわけですし、水害などの対策として尾根に道を付けたりして、高いところであれば、水害の心配もなく、雨が降つても痛まないわけです。

西川.. 農業集落の場合、当時は特に米が農業の中心と言つてはいたが、田んぼは米を作り、傾斜の畑には桑を植えて養蚕、山には植木をして建材や薪炭、と言つた生活が農家の経営ですね。田んぼに米を作り、傾斜の畑には桑を植えて遊雪まつりで、そりレースを企

いたぎ、高齢者を含めた地域の市民生活の中で活かされるようになつたのです。そういう点で皆さんから先頭に立つてみたい。皆さんもそれぞれコミュニケーション能力など勉強される機会があるかとは思いますが、そういう問題に対しても、の考え方をグレープで討議をして、一定の方向性が出来たら地域住民や子供たちへ理解を広めると言つた活動も青年会議所の皆さんに大いに期待しています。

松生.. 確かにそうですね。知らない土地だと分からぬわけですから、まず地域の方にアドバイスをいただいて、ようやく



ような事を考えながら事業構築をさせていただいております。私が青年会議所の皆さんに期待しているのは、一般論ではあります、商業・農業・工業であつたり、各サービス業もそうですが、砂利道や田んぼ道がほとんどで、舗装道路自体が少ない時代でした。尾根屈かもしれませんが、「道」と言うのは、アスファルトやコンクリートで舗装されて初めて「道路」になるん

西川.. 私は昭和40年から車に乗り始めたのですが、正直に言うと自動車がこんなに普及するとは思いませんでした。昔は砂利道や田んぼ道がほとんどで、舗装道路自体が少ない時代でした。尾根屈かもしれませんが、「道」と言うのは、アスファルトやコンクリートで舗装されて初めて「道路」になるん

だと思います。

なるほど。私の祖母の実家が吹谷なのですが、今でも細い田んぼ道がたくさんあり、

昔から道として利用されているものなのだと感じました。

重要になつてくるわけです。西川の対岸の土砂を取り除いて川の幅を広げれば夏場の洪水にはプラスになりますが、水位が下がつてしまふと、寒気の影響で水量の落ちる冬場は、雪が詰まつて流れにくくなつてしまふわけです。そう言つたことが非常にジレンマですね。雪が詰まつてしまふと、そこにバッケホーを入れて雪をどかさなくてはいけなくなつてしまふのです。そういつた点で、行政の河川管理と、谷内通りの流雪溝の管理や床下浸水の防止対策などの問題に、上流と下流、右岸と左岸の皆さん、協調しながら共通認識のもとチームワークを取つてやらなければならぬと、言つたのです。

西川 .. そうですね。もし青年会議所さんの会員が大勢いればボランティア組織を作つて、そう言つたことも出来るのかも知れませんが、それもなかなか難しいと思います。冬の生活をするうえでの約束事を旧柄尾市の時代に作ったのですが、そう言つたことも勉強しながら、皆さんのがんの新しい発想で考えていただきたい。やはり冬の暮らしをどうするかと言うのも、柄尾地域の最大の課題ですからね。

松生 … 私たちの日常生活の裏で、良くも悪くもいろいろな議論がされているんですね。しかし、こうして生活させていただいているので、地方議員の皆様には本当に感謝しなければいけない事だと思います。

西川 … 新しい時代になつてくると、自分の地域の事だとか国的一般的な事だとかをある程度熟知いたうえで、発想を転換しながら提案をしたりすると言つて、若い皆さんの英知だと思います。

松生 … これからも取り組まなければならぬ様々な問題が起つることと思いますが、まずは地盤を知つて知識を得たうえで、そう言つた活動に取り組むことも非常に大事だと感じました。

では、私たち若い世代に求められるものは何かと言う事で、失敗を恐れずに突き進んでほしいと先ほどの西川さんのお話の中でもおつしやつていただきましたが、最後、私たちにメッセージがあればお聞かせいただきたいです。

西川 … 昔から「読書百遍意味が分かる」と言つた言葉がありますが、皆さんのが読み、理解して、それをどういった発想に繋げるかと言うところで、先ほども言つたが、青年会議所の皆さんのような中間にあたる世代の方には、子供たちや

高齢者へ、A.I.などと言つた最先端技術の知識を伝える媒体となつていただきたい、そう言つた社会的な中での頑張りに期待したいと思います。もちろんまつりなどのいろいろな伝統文化もあるわけですが、すべてを一から十まで出来ないわけですので、選択をしながらやっていただきたい。言葉では地域創生と言つが、実際にテレビや新聞などを見れば、グローバル化と言う事で、世間的にも都会中心の形が出来てゐるわけです。地元的に浮いてしまつても駄目ですが、そう言つたものを自分たちに取り込んで柄尾版のイノベーションを起こさなければならぬと想ひます。

長岡でも4大学1高専になつたりと、様々なことを言つていますが、柄尾版のイノベーションを起こすとなれば、民間のシンクタンク的な形の中で、皆さんに新人研究員としていろいろやつていただきたいと言うのも私の期待です。それと柄尾高校の将来像について青年会議所としての知見もよろしくお願ひいたします。



役に立つかと言えば難いわけ
ですので、やはり「柄尾らしさ」
と言う事を忘れず、さらには子供たちだけでなく、幅広
い年代の方々の役に立てるよう
な活動が出来ればいいかと思
います。また先ほど西川さんが
おっしゃった言葉の中で、私たち
の活動の糧になるような言葉
を非常にたくさん述べていただき
ましたので、メンバー全員で
しっかりと共有しながら、今後
の青年会議所活動を邁進させ
ていただきたいと考えておりま
すので、また今後ともご注目
をよろしくお願ひいたします。

委員会活動報告「遊雪まつり雪上そりレース」

喜び創造交流委員会 委員長 平林 雄太

『第34回とちお遊雪まつり』におきまして、私たち柄尾青年会議所は、2月3日に道の駅R290とちお 雪の広場にて開催された『2019年とちお遊雪まつり雪上そりレース～決戦！柄尾城の戦い～』を担当させて頂きました。

本年度のそりレースは柄尾ゆかりの戦国武将 上杉謙信公をテーマに掲げ、参加賞やレース内容を謙信公にちなんだものにすることで、柄尾の方には愛着を、地域外の方には興味を抱いていただけたら幸いです。

少雪による影響もありましたが、事故や怪我も無く本事業を行えたのもレース参加者をはじめ、協力して頂いた関係各団体、行政、個人、企業の皆様と柄尾青年会議所メンバーのおかげであり、感謝の気持ちでいっぱいです。



Forum21合同例会参加報告

JC50周年特別事業委員会 委員長 加藤 泰穂

去る3月15日、小千谷の地にてForum21合同例会並びに新潟ブロック協議会第4エリア会長公式訪問が開催され、松生理事長をはじめ、多くのメンバーと共に参加させていただきました。（公社）日本青年会議所新潟ブロック協議会、天木会長より本年度の活動方針をご説明いただき、例会事業では、Forum21の原点とも言える『防災』につ

いて、理事長5名によるパネルディスカッションが行われ、それぞれの地域の取組みや課題などを共有し、参加者全員が地域防災の重要性を再認識することができました。

例会事業終了後の交流会では、檀上でのキャラバン活動とPRムービーの投影により、本年開催される（一社）柄尾青年会議所創立50周年事業を多くの皆様に告知するこ

柄尾・見附合同例会参加報告

事務局総務広報委員会 副委員長 今井 勝利

2019年4月15日（月）

に割烹大覚様にて「柄尾・見附4月度合同例会」を開催致しました。4年間継続をしている合同例会を今年は柄尾に見附の

会を開催致しまして、メンバー同士の交流を深めさせていた

ました。合同例会終了後は懇親会を開催致しまして、メンバーは隣接LOMという事もあり、近年ではお互いの事業に

お手伝いとしてサポートしあう程、交流を図つております。引き続き、柄尾と見附の関係が良好である事を祈念申しあげました。当日は3分間スピーチという事で、柄尾からは私、見附からは高野君

とができました。ご参加されましたメンバーの皆様に心より感謝申し上げます。



第48回JCスクール 創立50周年記念講演会

人生一回
～格闘技から学んだこと～

元K-1世界王者

講 師

魔裟斗氏

- ◆日 時 2019年8月17日(土) 受付 13:00~14:00
講演 14:30~16:30(予定)
- ◆会 場 栃尾市民会館(新潟県長岡市中央公園1-40)
- ◆入場料 無料、全席自由
- ◆定 員 600名[事前登録制(先着順)] 受付にて登録証ご持参の参加者を優先的に会場へ誘導いたします。
空席のある場合は、当日登録の先着順に受付いたします。
- ◆募集期間 2019年6月24日(月)～2019年8月5日(月)

応募方法

メールからの応募

名前、郵便番号、住所、年齢、電話番号を
入力の上 jc@tochio.net まで送信

QRコードからの応募

応募フォームより必要事項に入力



注意事項

- ・事前登録完了後、全員に参加登録証を発送いたします。
- ・当日までに募集定員に達しなかった場合、または参加予定者のキャンセルが出た場合その場で当日登録を募集いたします。
- ・全席自由席です。受付を済ませた方よりご入場ください。
- ・当日の受付は会場入り口にて行いますので、登録証をお持ちの方は必ずご持参のうえ 13:00～14:00 の間に受付を済ませてください。
- ・当日は混雑が予想されますので、お早めにご来場ください。
- ・公演中の写真撮影、携帯電話等のご利用は一切禁止とさせていただきます。
- ・会場の駐車場に限りがございます。なるべくお乗り合わせいただくか、公共交通機関などをご利用ください。
- ・駐車場での事故、盗難などのトラブルは主催者側での責任は一切負いかねますのでご了承ください。

お問い合わせ

一般社団法人 栃尾青年会議所 TEL0258-52-4191

新潟県長岡市谷内2-5-9 栃尾秋葉門前商工プラザ2階 栃尾商工会内
対応時間:9:00～17:00(土・日・祝日を除く)

主 催

一般社団法人 栃尾青年会議所

後 援

栃尾青年会議所シニアクラブ・長岡市